



## Escuela N° 4-173 “Amanda Fernández de Palermo”

### **4 de septiembre: “Día Provincial en Memoria de Johana Chacón” y “Jornada Educar en Igualdad”**

Para comenzar...

Hoy, 4 de septiembre, recordamos a Johana Chacón y, a la vez, participamos de la “Jornada Nacional Educar en Igualdad”. Vamos a comenzar escuchando el audio de un breve video que nos invita a pensar juntas y juntos en estas dos cuestiones: la memoria y la violencia hacia las mujeres.

Disponible en:

<https://drive.google.com/file/d/1jKrTbszjLaSwwr5HDk6QlesGTQTdF4eo/view?usp=sharing>

Dialoguemos por medio de las siguientes preguntas:

- ¿Qué dice o de qué trata el audio que escuchamos?
- ¿Qué palabra o frase les quedó resonando?
- ¿Por qué creen que se dice que “la tierra no traga mujeres”?
- ¿Qué relación hay entre lo que escuchamos y la historia de Johana? ¿Conocen quién es Johana Chacón?

Continuamos leyendo de manera colectiva el siguiente texto:

Hoy, 4 de septiembre, recordamos a Johana Chacón, una adolescente de 13 años. El 4 de septiembre de 2012 desapareció en la Escuela Virgen del Rosario, de Tres de Mayo, Lavalle. A partir de su desaparición, se supo que Soledad Olivera, otra joven de 28 años y mamá de alumnos de la misma escuela, también estaba desaparecida desde el 18 de noviembre de 2011. Fue entonces cuando la comunidad educativa inició una organización sin precedentes en la provincia para la búsqueda de ambas jóvenes.

El camino recorrido en busca de la verdad, la justicia y la memoria de estos hechos nos transformó como sociedad y puso en valor la organización estudiantil como fuerza capaz de cambiar la realidad. Su ausencia aún nos duele, nos convoca a la reflexión y nos invita a hacernos preguntas.

Este día está establecido en las instituciones educativas de Mendoza como el “*Día Provincial en Memoria de Johana*”, para reflexionar sobre la memoria, los derechos humanos y la importancia de construir comunidades y escuelas libres de violencias.

En el mismo sentido, hoy también se lleva a cabo la “*Jornada Nacional Educar en Igualdad*”, que nos invita a reconocer y prevenir la violencia de género, y a construir relaciones basadas en la igualdad, el respeto y el buen trato entre todos y todas.

Recordar a Johana no es solo mirar el pasado: es pensar qué podemos hacer hoy, desde nuestra escuela, para vivir en una sociedad más justa e igualitaria.



## Escuela N° 4-173 “Amanda Fernández de Palermo”

### Propuesta de actividades para Ciclo Básico:

Dialogamos por medio de la siguiente pregunta:

- ¿Por qué creen que es importante recordar a Johana Chacón y la búsqueda de justicia por parte de su escuela?
- ¿Qué genera desigualdad o violencias?
- ¿Qué nos hace sentir cuidados en la escuela?

**👉 En los papeles rojos escribir palabras, frases o algo que genera violencia o desigualdad y que no quieren más en la escuela.**

**👉 En los papeles verdes escribir palabras, frases o algo que ayuda a que haya respeto e igualdad.**



## Escuela N° 4-173 “Amanda Fernández de Palermo”

### Propuesta de actividades para Ciclo Orientado:

**Dialogar y debatir por medio de las siguientes preguntas:**

- ¿Por qué es importante recordar a Johana Chacón y la búsqueda de justicia por parte de su escuela?
- ¿Qué desigualdades viven hoy mujeres y diversidades en nuestra sociedad?
- ¿Qué violencias o desigualdades podemos reconocer en nuestra vida cotidiana?

**Armar un afiche/collage entre todo el curso con distintas frases, imágenes, palabras, preguntas, colores, etc. que intente responder la siguiente pregunta:**

**👉 “¿Qué podemos hacer como adolescentes para construir una escuela y una sociedad más justa e igualitaria?”**